

EL ALCÁZAR

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Pág.
Los anarquistas se enfadan porque Alvarez del Vayo no los quiere para embajadores.....	7.ª
Despojos y crímenes de los rojos vascos en su huida.....	2.ª
Los cuatro soldados que, engañando a rojos, se han pasado a nuestro campo.....	2.ª
Más detenciones en Rusia.....	2.ª

Año II

Viernes 30 de Abril de 1937

Núm. 244

SALUDO A FRANCO: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Nuestras tropas entraron victoriosas en Guernica

Una descarada intervención francesa en nuestra guerra

Un avión español sale varias veces de Francia a bombardear nuestras líneas de Vizcaya

San Sebastián.—Hoy se ha sabido en esta ciudad que un avión rojo español venía de territorio francés volando durante los últimos días sobre varios pueblos de la provincia de Vizcaya, atacándonos y bombardeándonos. Se repite el hecho que se produjo con ocasión de la defensa y toma de Irún. En aquellos días también hubo aparatos que despegaron de Francia para intervenir en la contienda. Aparte de lo que significa como intervención de Francia en nuestra guerra, infringiendo todas las leyes internacionales, el hecho se presta a toda suerte de comentarios, y uno de ellos puede ser perfectamente relacionado con el incendio de Guernica, provocado indiscutiblemente y en cualquier caso por el enemigo.

Continúa la exaltación bélica en la India

El fakir Ipi reúne a los jefes de tribus

La Prensa inglesa sigue con interés los acontecimientos en esta región de India. Todas las regiones que bordeaban la provincia de Waziristán han pasado bajo el mando y control político del ejército inglés, mandado por el general Juan John Coleridge. «The Times» del día 25 dice que el fakir de Ipi continúa su propaganda contra el Gobierno y el día 24 reunió en una asamblea a los jefes de las tribus cerca de la cueva donde vive, en Arsalkot. Las probabilidades de un acuerdo amistoso son remotas. Por segunda vez fué tiroteado un convoy cerca de Razmak y los subditos de las tribus en la Sara Rogha y Jandola se dice que están buscando la oportunidad para hacer nuevas bajas.

Se espera que las operaciones en bloque empezarán sin pérdida de tiempo y que tendrán como objeto someter a todas las tribus rebeldes.

Siguen los encarcelamientos por el Tribunal Popular de Madrid

Sevilla.—Ultimamente han sido detenidos en Madrid varios comerciantes, acusados de acumular monedas de plata; estos comparecieron ante el trágico Tribunal Popular y encarcelados. Es la norma de quitarse personas de enmedio para más cómodamente efectuar los saqueos.

El nuevo ramal de la carretera de Valencia, bombardeado por nuestros aviones

Continúa el bombardeo nacional sobre los objetivos madrileños

París.—«Le Petit Girond» del día 26, dice: «Desde la última ofensiva nacional sobre la capital, reina gran calma en los frentes de Madrid, desde Sigüenza hasta Toledo. Los gubernamentales han aprovechado esta tranquilidad para construir un trozo de carretera que dobla la carretera de Valencia, desde hace bastante tiempo bajo el control de los nacionales. Esta carretera estratégica sale de Vallecas y va a unirse con una serie de carreteras que conducen a Fuentidena, sobre el Tajo, y a la carretera de Valencia. Esta nueva carretera, que está fuera del fuego de la Artillería pesada de los nacionales, ha sido inaugurada hace

poco tiempo, pero la Aviación nacional ha empezado a bombardearla intensamente desde el momento que ha sido terminada.»

«El bombardeo de Madrid por la Artillería nacional continúa intensamente. Según una estadística publicada por la Junta de Defensa de Madrid, los muertos ocasionados por el bombardeo de la Artillería en los doce últimos días ha sido de 225 y 390 heridos. El periódico «A B C» de Madrid del día 23, escribe: «Nuestra fuerza aérea puede destruir fácilmente las ciudades en manos de los rebeldes. Es cruel tomar represalias, pero las mismas no pueden ser alargadas.»

La gran importancia estratégica de Guernica

Es el mayor nudo de comunicaciones con la costa

El botín que se ha cogido es el mayor de la guerra

Nuestras tropas comenzaron en seguida a apagar los numerosos incendios

Nuestras columnas, sin darse punto de reposo, y animadas por un espíritu elevadísimo, han ocupado a las once y cuarto de la mañana de hoy, la villa de Guernica, después de un duro combate. Nuestras tropas, al entrar en el casco de la villa, encontraron varios incendios, provocados por los rojos en su huida, que en seguida se trató de sofocar con elementos que previsiblemente llevaban nuestras fuerzas.

Con la ocupación de Guernica, cualquiera que observe el plano de esta zona vizcaína, se dará cuenta de que a este centro afluyen todas las comunicaciones provenientes de la costa y del Este, y que al tomarse Guernica, quedan cortadas todas las fuerzas enemigas que operan en el rectángulo formado por la ría de Guernica, la costa por la línea Lequeitio-Marquina y la de Marquina-Guernica. Es de esperar, pues, que caigan en nuestro poder gran cantidad de prisioneros y muchísimo material de guerra, pues no es posible que los rojos hayan podido retirar, en un plazo tan corto como el que ha transcurrido desde la caída de Marquina hasta la toma de Guernica. Por otra parte, la

toma de Durango nos ha proporcionado un importantísimo botín, pues los vascos marxistas habían acumulado en esta ciudad gran cantidad de elementos, que les ha sido imposible retirar. Los servicios de recuperación de material y pertrechos de guerra, no se dan minuto de descanso en recoger todo el material abandonado por el enemigo. Camiones y más camiones cargados de fusiles, ametralladoras y municiones llegan constantemente a los puntos de designación, para su almacenamiento, que ya están abarrotados. Puede decirse que el botín que se lleva cogido es el más importante de cuantos han caído en poder de los nacionales desde el principio de la campaña.

Sobre futuras operaciones, para contestar a esta pregunta no hace falta ser muy lince y preveer un avance rápido y decidido sobre Bilbao. Una de las condiciones más sobresalientes del general Mola, es su decisión y su manera rápida de actuar. Seguramente no dejará al enemigo tiempo para reponerse y, como tantas veces hemos dicho, caerá sobre la capital vizcaína por donde menos lo esperen los marxistas.

Progresan la industria textil en Béjar

Salamanca.—La industria textil se ha aumentado en Béjar; las nuevas fábricas de tejidos empezarán en breve la producción.

Derrota roja en Oviedo

San Sebastián.—En el sector de Oviedo, y por las proximidades de la Rebollada, el enemigo ha sido duramente castigado, haciéndole varios prisioneros, y habiéndose pasado otros tantos a nuestras líneas

Ahora quieren encontrar las joyas robadas

Sevilla.—El periódico «Solidaridad Obrera», de Barcelona, dice se investigue el paradero de las joyas robadas en los templos barceloneses; éstas deben aparecer—indica—y castigar severamente a quienes las robaron.

Un gran incendio seguido de explosiones en Madrid

Se supone que nuestra artillería acertó a un polvorín

Sevilla.—Aunque con menos intensidad que en días anteriores, la Artillería nacionalista sigue bombardeando las fortificaciones y reductos de la capital; a media mañana, un violento incendio, seguido de fuertes explosiones, se divisaba desde nuestras posiciones; es de suponer que algún obús haya alcanzado un polvorín o lugar donde se guardaran municiones. A medio día continuaba el incendio, oyéndose a intervalos cortos fuertes explosiones y algunas de gran intensidad.

Se sorprende una maniobra enemiga

Sevilla.—En el frente de Aragón y por el sector de Teruel, al intentar volar una acequia, fué sorprendido el enemigo, siendo perseguido por nuestros soldados, que evitaron llevar a efecto su obra destructora y cogiendo varios prisioneros.

El gobierno vasco se reúne para preparar la fuga

San Sebastián.—El último gobierno vasco se reunió anoche, en sesión extraordinaria, para tratar, según se dijo, de procurar albergar a los miles de refugiados; pero al ser interrogados a su salida no hicieron manifestaciones de los acuerdos adoptados. Puede ser que la reunión tratara de preparar la fuga.

SE HAN TOMADO TAMBIEN TODOS LOS PUEBLOS AL ESTE DE LA RIA DEL MISMO NOMBRE

La indignación de nuestras tropas por las bárbaras destrucciones de los fugitivos

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 29 de abril de 1937.

Ejércitos del Norte y Sur

Frentes de Aragón-Madrid-Avila-León-Asturias-Soria y Andalucía.—Ligeros tiroteos, con dos pequeños ataques en Aragón y Asturias, rechazados con grave quebranto por el enemigo.

Frente de Vizcaya.—Continuó el victorioso avance de nuestras tropas sobre Guernica, tomándose todos los pueblos que se encuentran al Este de la ría del mismo nombre, apoderándose después de un brillante combate, de la histórica población de Guernica, que defendía una División, compuesta de batallones vascos, asturianos y santanderinos, cogiendo prisionero al jefe que mandaba dicha unidad y muertos varios oficiales del Estado Mayor. Se han cogido al enemigo numerosos heridos, gran cantidad de muertos y cerca de 400 prisioneros; también fué capturado un diputado provincial nacionalista que actuaba de comandante de artillería del sector.

El material cogido al enemigo es importantísimo, sin haber sido clasificado todavía por lo cuantioso del mismo y estar esparcido por los lugares del combate.

La destrucción llevada a cabo por los rojos en la parte más rica de la villa, es semejante a la producida por las hordas rojas antes de abandonar Eibar.

La indignación de nuestras tropas por tan bárbaras destrucciones, aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca, 29 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El alcalde de Madrid busca en Valencia alimentos

Sevilla.—El llamado alcalde de Madrid, se encuentra en Valencia, donde ha ido para tratar de la situación de la Capital debido a la escasez de víveres, y tomar normas para la rápida evacuación,

DEL FRENTE DE VIZCAYA

Despojos y crímenes de los rojos en su huida

Vitoria. — En el pueblo de Ibarra, conquistado por las fuerzas nacionales, los rojos y separatistas cometieron en la ermita y en la iglesia los mayores sacrilegios.

Se ven muchas imágenes sagradas descabezadas. También robaron los «cepillos» y perpetraron otras infamias. Muchas personas de orden del pueblecito de Ibarra fueron asesinadas días atrás por los rojos y separatistas vascos, al vencerse éstos del avance del Ejército nacional.

A varias personas de las más calificadas en el pueblo se las llevaron a Bilbao, y, según un rumor—no confirmado aún—, han aparecido asesinadas y colgadas de árboles en los alrededores de la villa vizcaína.

La fábrica de hilaturas que existe en Ibarra quedó paralizada a raíz de estallar el movimiento nacional.

La maquinaria de dicha industria está sin grandes deterioros, pero los rojos y separatistas se llevaron de la fábrica de hilaturas cuanto pudieron.

Los obreros deben trabajar y producir, reduciendo sus salarios, dice el comunista Uribe

Bayona. — Uribe, el camarada Uribe, flamante ministro de Agricultura del Gobierno rojo de Valencia, está en Santander.

En esta capital visitó las fábricas y habló a los obreros y empleados.

Les dijo que era preciso ampliar la jornada de trabajo, reducir los salarios y aumentar la producción. Censuró los excesos cometidos por algunos trabajadores, y les recomendó «Unión y disciplina».

Como se vé, Uribe habla en estos momentos, de un modo bien distinto a cuando sólo era uno de tantos agitadores del partido comunista.

DESDE EL FRENTE DE MADRID

Con la octava Bandera del Tercio

Ya estoy otra vez incorporado a mi Bandera, la octava, la de las grandes proezas, después de tres meses y medio de estancia en distintos hospitales en curación de la herida sufrida en el Barrio de Useras el 13 de noviembre último.

Amigos entrañables, caras conocidas, el dolor de los caídos para siempre en defensa de la Patria. Todo es para mí en estos momentos un tropel de ideas, porque son muchos los que faltan. El saludo cordial al subteniente Caballero, a quien yo había dejado de sargento en la Compañía de Ametralladoras a que pertenezco. Carrera magnífica la de este hombre cuya capacidad no tiene límites; es el motor de la Compañía.

Me presento al alférez comandante de la Compañía don José Gil de la Vega y me sorprende su aspecto extraordinariamente joven. Jamás podría sospechar yo que este era el alférez Gil de quien ya en los hospitales me habían hablado con asombro mis compañeros de Bandera, sobre sus proezas guerreras en Boadilla del Monte, Cuesta de la Reina y El Pingarrón. Dentro de este hombre, con aspecto de niño, sonriente, siempre dispuesto al chiste con el que ha de animar a sus cachorros, los Legionarios, hay un perfecto guerrero. Domina al enemigo, lo mismo con las armas, que con la autoridad de su elocuente palabra desde las trincheras, con las que impone un silencio de meditación a los ocupantes de las trincheras comunistas. Es madera de Legionarios. Hereda el temple y valentía de nuestro inolvidable fundador MILLAN ASTRAY; el tesón y la energía de nuestro Caudillo: es que, como ellos, es gallego.

He aquí un hombre alférez Gil, que con esfuerzos sobrehumanos, en momentos durísimos para la Bandera, supo sostener la moral de sus hombres. El sólo, en ejercicio de cargo de comandante de la Bandera, con un puñado de hombres, ha sido suficiente para sostener los ataques durísimos de miles de extranjeros, ante los que no han cedido ni un solo palmo del terreno que les había sido encomendado defender.

Aquí estamos ahora, en esta hermosa carretera de la Coruña, a bien pocos kilómetros de Madrid, donde más que un frente de primera línea parece una zona de descanso. Escaso tiroteo, sin cañón o, parece como si al enemigo se lo hubiera tragado la tierra. Sin embargo, nuestro capitán jefe de Bandera, don Manuel de Obeso, ha tomado todas las precauciones por si el enemigo se decidiera hacernos una visita. Todos los oficiales, jóvenes, alegres y entusiastas, recorren las líneas sin descanso, puntualizando detalles y disfrutando del ambiente optimista que a todos nos anima. Se acerca a pasos agigantados la hora triunfal y se «masca» que nadie será capaz de entorpecernos el camino cuando suene el clarín del Caudillo.

Tengan calma los ansiosos de retaguardia y confíen, que aquí está la Legión, la que nunca supo retroceder. Mañana como hoy, seguiremos adquiriendo con la ofrenda generosa de nuestras vidas, tierra para la España Imperial, hasta que no quede ni un sólo asesino comunista. Así lo promete la Legión y ella jamás ha traicionado a España.

JUSTO CABELO PEREIRA

Los cuatro soldados que, engañando a los rojos, se han pasado a nuestro campo

Los frentes asturianos han quedado casi desguarnecidos de marxistas al llevarse los batallones vascos y asturianos a Vizcaya

Oviedo. — Era de ver la satisfacción que mostraban estos cuatro soldados que acababan de pasarse a nuestras líneas. Porque no es su caso el de la deserción vulgar de las posiciones rojas. Estos cuatro hombres, puede decirse que han resucitado, ya que por dos veces han estado a punto de perder la vida.

Pertenecían estos muchachos, uno de ellos al regimiento de Simancas y los otros tres al regimiento de Burgos. Fueron hechos prisioneros por los marxistas en Somiedo el día 28 de octubre, en unión de varios falangistas y algunas damas enfermeras. Estos cuatro soldados son los únicos supervivientes de aquel grupo. Los falangistas y las heroicas enfermeras fueron fusilados en Mieres, después de ser sometidos a duros tormentos. Refiere uno de los cuatro soldados, natural de Melhar de Arriba, provincia de Valladolid, cómo las enfermeras, antes de morir sirvieron de objeto de mofa para las milicias rojas.

Los cuatro desertores del campo rojo, consiguieron salvar la vida haciendo creer a los milicianos marxistas que habían pasado voluntariamente a su campo. Sin embargo, no lograron que se les permitiera continuar en las líneas de fuego, como era su deseo, ya que su propósito era pasarse a nuestro lado, tan pronto tuvieran una oportunidad. Fueron llevados a Manzanaeda, donde estuvieron trabajando en la carretera de unión de dicho punto con la Manjoya. Sólo en los últimos días, cuando los fren-

tes asturianos han quedado casi desguarnecidos al llevarse batallones vascos y asturianos a Vizcaya, el mando rojo ha tenido necesidad de llevar a las vanguardias las unidades que hacían servicios de retaguardia. Y en la primera ocasión que han tenido los cuatro soldados que no habían podido olvidar a España, han encontrado su salvación a nuestro lado.

Según sus referencias, la mayor parte de la Artillería que había en Asturias, ha sido llevada al frente de Vizcaya. En cuanto a los batallones vascos, que habían sido llevados a Oviedo para tomar parte en la famosa ofensiva del 21 de febrero, han regresado a Bilbao urgentemente, no sin que sus jefes hayan prometido solemnemente no volver a Asturias, aunque el quedarse en Vizcaya les cueste la rendición a las tropas nacionales.

Magnífico rasgo de un sordomudo. Solicita una plaza para luchar por España

San Sebastián. — Un sordomudo ha solicitado una plaza de voluntario en alguna de las unidades que luchan en el frente de Vizcaya.

El sordomudo manifestó que a pesar de su defecto físico quería tomar parte con las armas en la mano en la defensa de la causa española.

Una de las causas que le han obligado a ello—según manifestó— ha sido por haberse enterado de que las hordas rojas separatistas de Vizcaya han asesinado a su antiguo profesor, el director del Colegio de sordomudos de Bilbao.

MAS DETENCIONES EN RUSIA

La vista del proceso Yagoda, en los primeros días de mayo

Varsovia. — Según informe telegráfico de Moscú, las autoridades soviéticas acusan a Domair y a otros importantes dirigentes de realizar activas propagandas antibolchevistas. Domair ha sido presidente de Komintern. Igualmente fué detenido el secretario general de la Liga de Autores dramáticos bolcheviques acusado de actividades peligrosas. Se asegura que la vista del proceso contra Yagoda y sus colaboradores se verificará en los primeros días de mayo.

Los viajantes de comercio protestan en Francia contra la semana de cuarenta horas

París. — Una delegación de representantes y viajantes de comercio protestó cerca del ministro del Trabajo contra la semana de cuarenta horas.

Los viajantes declararon que el sistema les obliga a estar desde el viernes hasta el lunes por la mañana en los hoteles de las ciudades, ocasionando gastos que no pueden cubrir.

Ejecuciones de dirigentes trostkistas en Moscú

Londres. — Un mensaje urgente que publica el «Daily Telegraph» dice que en Moscú, y de un modo secreto, se han hecho varias ejecuciones de dirigentes comunistas que estaban acusados de desarrollar un movimiento trostkista contra Stalin. Estos dirigentes habían gozado hasta hace poco el favor de Stalin y tenían cerca del zar rojo positiva influencia.

La cuestión de Bélgica, en la Cámara de los Comunes

Londres. — Eden dijo en la Cámara, referente a la liberación de Bélgica de las obligaciones resultantes del pacto de Locarno, que las negociaciones preparatorias entre las potencias locarnianas respecto a la conclusión del nuevo pacto occidental permiten anticipar que Bélgica no está dispuesta a asumir garantías en este nuevo pacto.

El «Royal Oak», sale con dirección a Bilbao

San Juan de Luz. El acorazado británico «Royal Oak», que estaba anclado en este puerto, partió durante la noche pasada con dirección a Bilbao.

La próxima reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones

Ginebra. — La orden del día provisional de la 97 sesión ordinaria del Consejo de la Sociedad de Naciones, señalada para el 24 de mayo, contiene, entre otras cosas, las lecturas de los informes del Comité encargado de establecer el estatuto de Alejandretta.

Parece que Camorera no quiere regresar a España

San Sebastián. — Dicen de París que en aquella capital continúa el consejero de Justicia del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, Juan Camorera, que fué enviado para resolver asuntos que le encomendaron los Gobiernos de Valencia y Barcelona, el que nada dice de volver a España.

Hizo a los periodistas lamentaciones de la desorganización absoluta que existe en la zona roja, especialmente en Cataluña.

Un bandolero que pide que lo juzgue el pueblo

Radio Maroto. — En el periódico «Fragua Social» se insertan unas cuartillas del compañero Maroto, escritas en la prisión, lamentándose que aún esté en la cárcel, mientras salen de ella los que poseían el carnet de Falange Española. Protesta porque traten de juzgarlo las autoridades judiciales, pues a él quien tiene que juzgarlo es el pueblo.

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO.—Tel. 1566

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ LUMBRERAS
Jardines, 18
TOLEDO

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Teléfono de EL ALCÁZAR: 1458

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA Guilliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

EXTRANJERO

No quieren se sepa la verdad sobre España

Los comunistas franceses se oponen por medios violentos

Francia, el país más caro del mundo

Ginebra.—El movimiento de alza de los precios al por mayor, ha sido subrayado por el último Boletín de estadísticas de la S. de N. correspondientes al mes de abril. Las cifras demuestran que en relación con junio de 1936 los precios expresados en monedas nacionales, se han elevado en marzo de 1937 en un 46.6 por 100, en Francia; 23 por 100, en los Países Bajos y Suiza, y 9 por 100, en los Estados Unidos.

Los más bajos aumentos son los de Alemania y Austria, con 1.5 por 100 y 2.9 por 100 respectivamente.

En España, en la zona nacional y aparte el café, arroz, bacalao y algunas otras pocas mercancías,

los precios son sin alza alguna, con relación a junio de 1936; por el contrario, en la España roja, además de carecer de lo más indispensable, el costo de la vida aumentó en un 72 por 100.

Las citadas cifras son buenos argumentos para oponer a los políticos de desorganización económica de los gobiernos de Frente Popular.

Lyon.—Los comunistas continúan por todos los medios, incluso los más salvajes, impidiendo que los franceses que vuelven de España cuenten los horrores marxistas.

En Sainte-Foy-les-Lyon se había anunciado en el café de la Alcaldía una conferencia pública sobre los sucesos de España. La sala, desde el comienzo de la sesión, fué ocupada por una delegación de jóvenes comunistas llegados de la Mulatière. Varios colaboradores de «El Ataque», entre otros M. Arnaud, Allaix y Felipe Dreux, que han vuelto de la España nacional, hicieron frente durante más de dos horas y media a una banda de energúmenos que amenazaban y vociferaban.

A la salida de la reunión, cuando esperaban el tranvía que había de volverles a Lyon a los colaboradores de «El Ataque», fueron acometidos salvajemente, desarrollándose una lucha en una proporción de tres contra quince.

Los nacionales resistieron, aunque dos de ellos estaban heridos en la cara más o menos gravemente.

En la Rusia soviética

De cara al hambre

La gravedad de las luchas intestinas que sacuden el régimen soviético ha sido puesta de relieve por un acontecimiento de extraordinaria importancia para la U. R. S. S.

Los procesos, las «depuraciones» intensas y sucesivas de las administraciones y del partido comunista han absorbido por completo la atención de los gobernantes y de los funcionarios.

Sugestionados ellos mismos por el desarrollo y por la gran propaganda hecha acerca de la «realización industrial», han olvidado el comenzar a tiempo la preparación de la siembra.

Acapera por las luchas intestinas, la máquina del Estado se ha olvidado de esta labor tan necesaria.

Se acaban de apercebir de ello, y una ráfaga de pánico pasa por la U. R. S. S., y halla su expresión en los periódicos gubernamentales.

Si, pues, la cosecha no es extraordinaria este año, gracias a los acontecimientos, la escasez y aun el hambre amenazan a las poblaciones de la U. R. S. S.

Se han publicado estadísticas que reconocen la gravedad de la situación; solamente del diez al veinte por ciento de las tierras productoras de trigo han sido sembradas.

Stalin exige a todos «un es-

fuerzo sobrehumano para salvar la prosperidad renaciente del país».

Pero la situación verdadera, todavía más grave, solamente puede apreciarse en las cuentas que de un modo confidencial ha dado el «Gosplan».

Las «sovboz»s», denominadas pomposamente «fábricas de trigo para el Ejército y las grandes ciudades», no han entregado durante el año 1936 el tonelaje previsto y exigen además cien mil toneladas de grano para las semillas.

Las «kolkoz»s» (granjas colectivas), no solamente han dejado de entregar la cifra impuesta de la pasada cosecha, sino que acuden al stok de reserva del Estado; les faltan quinientas mil toneladas de trigo para la sementera.

La partida llamada «Stok de reserva de trigo del comisariado de guerra» que debía satisfacer normalmente las necesidades semestrales del ejército rojo, no puede subvenir a este avituallamiento más que... hasta primero de mayo.

En razón de esta situación, una reunión del Consejo militar de la U. R. S. S. ha decidido dedicar ciento veinte millones de rublos, de los cuales el cincuen-

ta por ciento son divisas extranjeras, para comprar aprovisionamientos suplementarios para el ejército.

Hay además otra dificultad. Llevado por un maquinismo a ultranza, el Gobierno de Stalin ha contribuido en gran parte a la desaparición de las bestias de labor en la U. R. S. S.

El año 1937 (20.º aniversario de los soviets), comenzó en la U. R. S. S. con una declaración solemne de Stalin prometiendo a sus «súbditos» una vida próspera y feliz.

IVES DELBARS
(De «Le Matin»).

POR CULPA DEL REARME

Sólo había en el mundo un presupuesto equilibrado: el inglés; pero en este ejercicio ofrece ya un déficit

Se ha tenido que recurrir a un empréstito de ochenta millones de libras para los gastos de la defensa nacional

París.—A. L. Jeune publica en «L'Intransigeant» la siguiente información:

«Hasta estos últimos días había en el mundo un gran presupuesto en equilibrio: el inglés.

Hoy ya no hay ninguno.

El presupuesto inglés de 1937-38, presentado ayer ante la Cámara de los Comunes por el señor Neville Chamberlain, deja aparecer un déficit. No un déficit en las cuentas ordinarias, donde los ingresos se elevan a 863.100.000 libras, y los gastos 862.848.000 libras. Pero existe, además, un presupuesto extraordinario que sólo está alimentado por el empréstito.

«Las necesidades de la defensa nacional van a exigir recursos al empréstito por una suma de ochenta millones de libras para el ejercicio que comienza», hace observar el ministro de Finanzas.

Ochenta millones de libras: es decir, algo más de ocho mil millones de francos.

Es el rearme la causa de este déficit.

Un déficit record

«Sin embargo, hay otro gran país, para quien los gastos de los armamentos son extremadamente reducidos, y cuyo déficit es considerable. Mucho más considerable que el déficit inglés: es el de los Estados Unidos.

En el momento en que el señor

Alhajas por valor de dos millones ruedan por la calle

Estaban destinadas a las damas de la Corte inglesa

Londres.—N. Ballinger, representante de un gran joyero, se dirigió al despacho de una joyería de Regent Street para entregar al director del establecimiento, cierto número de diademas, brazaletes y collares destinados a las damas que han de asistir a la coronación del rey Jorge VI.

Llevaba en la mano la preciosa maleta cuando un individuo se precipitó sobre él y le dió varios golpes violentos en la cabeza.

Aunque atontado por los golpes, el joyero luchó por su valija, y, por estar mal cerrada, se desparramaron por la acera los diamantes y las perlas.

Los curiosos rodearon el tesoro que brillaba al sol, y el ladrón, sin intentar apoderarse de las alhajas, se puso en fuga.

Con ayuda de una quincena de personas, M. Ballinger consiguió detener al ladrón y le entregó a su custodia mientras fué a buscar un agente de la autoridad. Volvió a los pocos momentos con el policía, pero el ladrón había conseguido huir de nuevo, y esta vez no se le pudo dar alcance.

ANTONIO HIGUERUELA
Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades
Cuatro C lles, núm. 4.—Toledo

«TAMBORES Y CORNETAS»
Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - - SEVILLA

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa
y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR
DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

García y Compañía

Despacho y Escriorio:

Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.

SEVILLA

Normas para la nueva España

Los estudiantes.—Libertad de Cátedra

Es de aplaudir, en principio, la intervención de los estudiantes en el gobierno de la Universidad, pero reducida a los límites exigibles por la organización jerárquica que en la Universidad debe existir.

Hay que terminar a rajatabla con el señorío que algunos catedráticos se atribuyeron sobre las conciencias de sus alumnos, con despojo de los sagrados derechos de los padres de familia. La ciencia es cosa diferente de las audacias ilícitas de determinados profesores. La negación de libertad para atacar las instituciones básicas de un país—Religión, Patria—es consecuencia, para nuestro insigne Menéndez y Pelayo, del principio de conservación, ley también obligatoria de las colectividades.

(De las conclusiones elevadas al Jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

En Bucarest se ha escrito el libro más pequeño del mundo

Tiene el tamaño de un grano de café y en él está escrita la Constitución rumana

Salamanca.—Comunican de Bucarest que el libro seguramente más pequeño del mundo será el confeccionado por un calígrafo. Tiene apenas el tamaño de un grano de café y en él está escrita la constitución rumana, completa, y lleva además un retrato del rey Carol.

La medida exacta del «microscópico» libro, es de catorce milímetros cuadrados.

Será expuesto en la exposición universal que en breve ha de celebrarse en París.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

Ayer fué trasladada a Toledo, desde su ermita a la Catedral, la Virgen del Valle

Sección Religiosa

La función de ayer en Rojas en honor de los combatientes

El teatro, abarrotado de público militar. Soldados de todas las armas e institutos llenan las localidades. También hay una representación de nuestros amigos los moros de las fuerzas coloniales. Las milicias concurren igualmente. Honran con su asistencia el espectáculo el gobernador militar de la plaza, coronel don Anatolio Fuentes, y otras autoridades militares, así como el gobernador civil, señor Cirujano, y el alcalde accidental, señor Labandera. Los jefes y oficiales ocupaban varios palcos de la plaza.

Un sexteto, dirigido por el maestro don Mariano Fernández, interpreta la Marcha Real, que el público oye en pie, subrayándola con vitores patrióticos. Los colores nacionales engalanan la concha.

Don Samuel Muñoz, en representación del cuadro artístico, sale a la batería y con breves y precisas palabras ofrece la función, diciendo que sus organizadores han querido brindar a los bravos y simpáticos soldados de las fuerzas destacadas en Toledo un rato de distracción que les compense un poco de sus fatigas y sacrificios por la Patria. Sus vivas a España, al Ejército y a Franco, son contestados calurosamente.

Y empieza la representación del juguete cómico en tres actos, original de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «Mi padre». La obra es divertidísima, y el magnífico conjunto de aficionados que dirige don Antonio Llorente la interpreta muy bien, con verdadera perfección. El éxito es rotundo y brillante desde las primeras escenas, pues grandes carcajadas, con frecuencia clamorosas, siguen el desarrollo de la cómica trama, salpicada de situaciones hilarantes, y de continuos chistes, y en casi todos los mofos el aplauso unánime del auditorio acompaña a los intérpretes, premiando su admirable trabajo.

Pablo Rodríguez «as» de los aficionados toledanos, lleva el mayor peso de la obra, como protagonista de ella, y mantiene al público en constante regocijo, que a veces estalla en explosiones de risa. Rodríguez hace en esta comedia un verdadero alarde de «tablas», y además, refuerza los chistes del libro con unas ingeniosas «morcillas» de actualidad, que son celebradísimas. Un exitazo.

Inés Benayas—preciosa de rostro y de tipo—interpreta en esta obra su primer papel de importancia, y por la gracia, el gesto y la dicción triunfa plenamente, siendo aplaudidísima.

La señora Carrillo lució una vez más su vetèranía escénica, arrancando los más entusiastas aplausos en diferentes parlamentos, que declamó como una primera actriz profesional.

Gloria Eymar, diversa en sus aptitudes artísticas, hace ahora una característica, de tipo cómico, con igual acierto que otras veces los papeles de damita. Es una brillante artista.

Aurita Rodríguez, una muchacha graciosa e inteligentísima, vistió y dijo la «miss» estupidamente. Su debut en la escena no pudo ser más notable.

También debutaban como aficionadas otras dos guapísimas muchachas, las señoritas Calvo y López Peña, que se mostraron como deliciosas doncellitas.

Samuel Muñoz, a la altura de su

fama de aficionado. Es otro «as» de la escena toledana. Demetrio Bouso, en su papel de galán joven, obtuvo, como Rodríguez y Muñoz, un éxito señaladísimo, y el señor García Carrillo, actor cómico muy experto, reapareció en el proscenio de Rojas con los mismos lances que siempre. Arce, que completa este grupo de admirables artistas compartió con ellos los aplausos.

El Sr. Llorente, director de escena, fué muy felicitado por el gran éxito de interpretación que alcanzó la obra.

En un intermedio, Rosita Hermosilla, la exquisita tiple, entusiasmó al auditorio cantando maravillosamente preciosas composiciones populares, entre ellas varias jotas con letras patrióticas, que levantaron una tempestad de aplausos. La acompañó delicadamente al piano Isabelita Llorente.

Al terminar la función, se repitieron los vítores patrióticos con redoblado entusiasmo, mientras el sexteto repelía el himno nacional. Mañana, 1.º de mayo, a las seis de la tarde, se repetirá la función a beneficio del Patronato Antituberculoso, y seguramente el público en general llenará también el teatro.

Certamen literario organizado por la Federación de Estudiantes Católicos

Los trabajos premiados

El jurado calificador del Certamen Literario, organizado por la Federación de Estudiantes Católicos, ha dictaminado el siguiente fallo:

Premio de honor de la Federación de Estudiantes Católicos a la mejor composición poética en prosa o en verso, sobre los mártires de la Federación, al trabajo presentado bajo el lema «Palmas y Lirios», dedicado a Antonio Rivera.

Tema 1.º «Ideas políticas de Santo Tomás de Aquino». — Premio del excelentísimo y reverendísimo señor Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo, al lema «Pasado y Presente». — Otro premio del excelentísimo señor obispo de Ezani, auxiliado de Toledo, transferido del tema 2.º al lema «Genio y Figura».

Tema 2.º Desierto.

Tema 3.º «Patriotismo». — Premio de don Anatolio Fuentes, gobernador militar de Toledo, al lema «España, siempre España». — Otro premio de don José Hernández, delegado de Hacienda, transferido del tema 6.º al lema «España».

Tema 4.º «La fe y el patriotismo, base del engrandecimiento de España». — Premio del excelentísimo señor don Silvano Cirujano, gobernador civil de Toledo, al lema «Nobleza obliga». — Otro premio de don Eduardo Juliá, director del Instituto, transferido del tema octavo al lema «La fe y el patriotismo». — Accésit al lema «Sancti».

Tema 5.º «La educación religiosa base fundamental de la familia y de la sociedad». — Premio del excelentísimo señor don Isidoro Basarán, presidente de la Diputación provincial al lema «Viva España».

Tema 6.º Desierto.

Tema 7.º «El Alcázar de Toledo». — Premio del ilustrísimo señor don Fernando Aguirre, alcalde

Mañana, en la Catedral, se celebrarán solemnes actos en honor de la toledanísima imagen

Una nueva alegría para todos los buenos toledanos. La Virgen fué traída ayer a la ciudad desde su pintoresca ermita. La graciosa imagen, veneradísima en Toledo, conoció también la desolación y la barbarie del dominio rojo. Durante el asedio del Alcázar, los salvajes marxistas, que asaltaron la ermita, extrajeron a la Virgen de su camarín y la colocaron al exterior, sobre el parapeto que habían establecido, dando frente a la Academia, en el pretil de acceso al santuario, junto al alcázar. Los defensores del Alcázar, con los prismáticos, la veían perfectamente, y con intensa emoción la rezaban desde sus puestos de guardia en la gloriosa fortaleza de los guerrilleros que pertenecían a la Cofradía de la Virgen, especialmente un capitán, de magnífica solera toledana, que des empeñaba cargo en la Junta y amafervorosamente a la imagen.

Este capitán, que con modestia de ella recatar su nombre, ante la proximidad de la anual fiesta del Valle, concibió la idea de trasladar la imagen a Toledo para renuirla aquí ese día el culto que este año, por desgracia, no podría recibir en la ermita, al menos con el esplendor que hacía de la romería en el 1.º de mayo una de las fiestas más populares y animadas de la población. Y el capitán de referencia, después de obtener la autorización del gobernador militar de la plaza, se dispuso ayer a realizar su piadoso y simpático designio, auxiliado por un pequeño grupo de voluntarios, igualmente devotos de la Santísima Virgen. Eran éstos los requejes Pascual Ibáñez, Germán Pérez y Antonio De Ancos; el falangista Juan Aparicio, y el cabo de Asalto Juan Molero.

A las nueve de la mañana, el grupo, bien armado y protegido a distancia por las ametralladoras en guardia de este lado del Tajo, ganaba la cuesta en zig zag que conduce a la ermita, después de haber salvado el río por la Barca del Pasaje. Y poco después el capitán y sus acompañantes irrumpían en el santuario con la misma decisión valerosa con que habían hecho el recorrido.

Habia el temor de que la imagen hubiese sido destrozada por los rojos al huir de Toledo o en momentáneas incursiones posteriores a los cerros del Valle. Pero la Virgen apareció en la sala de Juntas. Sólo tenía roto un brazo del Niño Jesús, producido de un tiro, y algunas rozaduras en el rostro, así como huellas de haber sido éste profanado con tizonas para desfigurarlo grotescamente. Sin embargo, se trata de daños fácilmente reparables.

En la ermita, desde luego, todo estaba revuelto; violentadas las puertas, roto el cristal del camarín

de la Virgen y por el suelo los candelabros. Los foragidos habían buscado afanosamente los objetos de valor; pero, por fortuna, la corona de la imagen, así como el «Greco» de la ermita, entre otros objetos de mérito, fueron traídos a Toledo, con anterioridad al movimiento, con motivo de la agitación que siguió a las elecciones de febrero, y se conservan cuidadosamente.

El capitán y sus auxiliares, llevando amorosamente la imagen, descendieron por la cuesta y ganaron otra vez la orilla derecha del Tajo. No fueron realmente hostiliados por el enemigo durante su misión. Sólo se oyeron algunos disparos muy lejanos. Antes de salir por la Virgen, las ametralladoras del sector de Toledo que da frente a aquellos cerros habían funcionado sobre los campos que rodean la ermita, y especialmente sobre algunos cigarrales situados sobre el antiguo camino del Valle.

Desde la barca de Pasaje el gobernador militar de la plaza, coronel don Anatolio Fuentes, había observado la llegada a la ermita del capitán y sus acompañantes, así como su retirada, y al llegar éstos con la Virgen a la orilla derecha del río, les felicitó efusivamente, ofreciéndoles su propio coche para el transporte de la imagen.

También gran número de vecinos del barrio se agolparon alrededor de la Virgen, acogióndola con gran fervor y disputándose el honor de besarla.

La imagen fué trasladada en el coche del coronel Fuentes, y acompañada por éste, a la catedral, quedando instalada en la capilla mayor.

Los actos de mañana en la catedral en honor de la Virgen del Valle

En defecto de la tradicional romería, mañana, 1 de mayo, se celebrarán en la catedral diversos actos piadosos en honor de la Santísima Virgen del Valle.

A las siete y media habrá una misa de comunión en el altar de la Virgen.

A las once comenzará la función principal, en la que predicará el canónigo muy ilustre señor don Francisco Vidal.

Por la tarde a las seis, se celebrará una función eucarística, y seguidamente se verificará una procesión con la Virgen del Valle por las naves de la Catedral.

Seguramente todo el vecindario toledano acudirá mañana a los actos de la Catedral para rendir su homenaje a la toledanísima Virgen del Valle e impetrar por su intercesión la paz de España y la victoria del glorioso Ejército nacional.

DIA 1.º

SANTORAL. Santos Felipe, Santiago el Menor, apóstoles; Jeremías, pf.; Oroncio, Paciencia, Anacleto, Segismundo, mártires; Amador, Asaf, obispos; Walburga, vg.; Peregrino, confesor; Grata, vd.

San Nicolás

Tarde, a las siete, comienza el ejercicio del mes de mayo, con exposición y Santo Rosario.

Bendición de la imagen del Sagrado Corazón de María profanada por las hordas rojas, y beso del pie de la Santa Imagen.

Iglesia de Santa Leocadia

Mes de las flores. Por la mañana, a las siete y media, misa de comunión con cánticos. Por la tarde, a las cinco, ejercicio del mes de las flores.

En la Santa Iglesia Catedral

Desde mañana, 1.º de mayo los cultos eucarísticos vespertinos de la Catedral se modificarán en la forma siguiente:

A las siete y media se expone a su Divina Majestad, quedando de manifiesto hasta las siete, en que se rezará el Santo Rosario, se hará el ejercicio de las flores, lectura de los santos para impetrar el pronto y feliz término de la guerra, reserva y salve cantada.

Otro Accésit al lema «Dios y Patria».

Tema 12 «Parte principalísima que la fe y el sentimiento religioso tuvieron en la resistencia de los héroes del Alcázar». — Premio de la Junta Diocesana de Acción Católica al lema «Donde hay fe, hay victoria».

Tema 13 «Los estudiantes católicos de Toledo en los actuales momentos decisivos para la religión y para la Patria». — Premio desierto. Accésit al lema «27 9 36».

Tema 14 «Necesidad de que los padres de familia estén impuertos en el conocimiento teórico y práctico del Catecismo». — Premio de la Asociación Católica de Padres de Familia al lema «Nazaret».

EL ALCAZAR

TARIFA DE SUSCRIPCIÓN

Mes. 3,00 ptas.

Trimestre. 9,00 "

Semestre. 17,00 "

Año. 33,00 "

PAGOS ADELANTADOS

ACADEMIA COTS.

Sucursal de Sevilla Hernando Colón, 7 Teléfono 26.049

Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial. — Reforma de letra Ortografía Castellana Correspondencia. — Taquígrafía. — Mecanografía. — Cálculo Mercantil Contabilidad. — Bachillerato. — Peritaje Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

"Pañerías La Campana,"

Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5

SEVILLA

Las privaciones de los rojos

San Sebastián.—Son numerosísimos los prisioneros hechos en los últimos avances del frente vizcaíno, todos coinciden en sus declaraciones, de los sufrimientos y privaciones que han tenido que soportar durante el dominio rojo; eran escasísimos los víveres en la región, únicamente—dicen—el día de 14 de abril, nos dieron un poco de vino, diciéndonos que el 1 de mayo, volverían a distribuirlo, para conmemorar la fiesta de ese día.

Afortunadamente, ese día, ya pueden comer y beber todo cuanto necesitan.

Alcázar de Toledo

El día 2 de mayo se inaugurará la sala "Recuerdos del Alcázar,"

El domingo próximo, día 2 de mayo, fiesta nacional declarada por S. E. el Jefe del Estado, el excelentísimo señor coronel gobernador militar de esta plaza, inaugurará, a las once de la mañana, la sala del Alcázar denominada *Recuerdos del Asedio*, tan modesta por el número de ellos como grandiosa por su significación.

Dicho día no se permitirá la entrada al público en el Alcázar hasta las doce de la mañana, desde cuya hora podrá allí admirar los gloriosos recuerdos del asedio, así como el resto de los locales, en la forma acostumbrada.

Durante las horas dedicadas a la inauguración de esta sala, sólo tendrán acceso al Alcázar las autoridades y los laureados de San Fernando.

Toledo, 28 de abril de 1937.—El conservador del Alcázar de Toledo, Conde de Peromoro.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

Nuestra escuadra bombardeará todo barco enemigo en aguas jurisdiccionales

Una orden terminante del jefe de la base de El Ferrol

13.000 BAJA SENEMIGAS EN EL FRENTE DE VIZCAVA

París.—El corresponsal de la Agencia Havas dice que las bajas sufridas por el enemigo en el frente de Vizcaya se elevan a 13.000, siendo enormes los fracasos sufridos en las operaciones llevadas a cabo en este frente.

Anúnciese en EL ALCAZAR

El incendio de Guernica

Después de la ocupación de la villa

Madrid—se ha escrito en Madrid muchas veces—no será sino un montón de ruinas, cuando el adversario intentó penetrar en él. Si entran no encontrarán más que un solar. Es la táctica de huida preconizada por Rusia, y esta táctica no es un secreto que haya querido conservar misteriosamente el marxismo. Guernica ha sido destruida por los rojos al servicio de los separatistas vascos. Está probado ya, y se probará mayor con las declaraciones de los que han presenciado en la misma Guernica el incendio de esta villa, concienzudamente proyectado y realizado el día 27 por los que disponían a huir.

Ningún avión nuestro voló aquel día sobre Vizcaya. Pero hay más todavía. Hay que se invitó a los periodistas extranjeros que viven y trabajan en nuestra zona, a que entraran en Guernica con las tropas de ocupación a que hablaran con sus habitantes libremente, a que comprobaran el torpe y repugnante embuste de Aguirre.

Aguirre: ¡Sigues mintiendo como el más vulgar de los delincuentes! Como un quinquenario cualquiera. Pero eres un asesino ridículamente erguido. Nos debes las 2.000 vidas que costaste en los barcos siniestros, en la cárcel de Larrinaga, en la casa Gallega y en el convento de los Angeles Custodios.

Requisa de la cosecha de arroz

Sevilla.—La «Gaceta» roja ha publicado una orden indicando a los cosecheros de arroz hagan entrega de todas las existencias en un plazo de 48 horas en los almacenes de reservas, y que serán fuertemente amonestados quienes no obedezcan.

Salamanca.—El comandante de la base naval de El Ferrol ha hecho saber a los barcos nacionales que bombardeen a toda embarcación que navegue por aguas jurisdiccionales españolas si éstas desobedecen sus órdenes.

Parece que algunos aviones rojos tienen su base en territorio francés.

San Sebastián.—Se viene notando de un cierto tiempo a esta parte, que un avión español, procedente de territorio francés, bombardea varios pueblos de la región vizcaína. Este hecho ha dado muchos motivos a su comentario, ya que es una intromisión directa en la guerra española del país vecino, sin tener en cuenta las leyes internacionales.

Puede muy bien ser este avión quien se ocupe del bombardeo e incendio de los pueblos antes de ser ocupados por nuestro Ejército.

Un día de retiro para maestros

La Junta Directiva de la Asociación de Maestros Católicos invita a todos los maestros para un día de retiro, que dirigirá el reverendo P. Prieto, S. J., a quien vivamente interesan las cuestiones del Magisterio y las estudia con cariño.

Los actos tendrán lugar el día 2 de mayo, en la capilla de «Los Caballeros del Pilar», (Trinidad).

Será la misa de comunión a las ocho, y a continuación se indicarán las horas para los restantes ejercicios.

Celebraremos una reunión en «La Casa del Maestro» para tratar de nuestros problemas en sana hermandad.

Muy recientes palpitan en nosotros aquellos propósitos firmes de renovación espiritual logrados en los días de santos ejercicios, y muy seriamente se estudian planes para convertir en realidad aquellas ansias, en todos latentes, de renovación y progreso.

Mas pensemos que la España nueva, la España grande, no se sostendrá sin la fe de Cristo.

La escuela ha de ser eminentemente católica para que sea eminentemente española.

Y si recordamos aquellas palabras del nunca bastante llorado P. Manjón: «Maestro, sin ti no hay escuela; tu formación, pues, y conservación, importan tanto como ella»; veremos la necesidad del día de retiro mensual. Siquiera ese día para dirigir una mirada hacia dentro.

Esperamos a todos los maestros de la provincia y contamos con los compañeros todos de la capital.

Animados; venced los obstáculos y acudid en mucho número; como maestros españoles y cristianos, vamos a buscar luz en la verdadera Luz. Vamos a buscar sabiduría estudiando, pero orando también.

París.—«L'Intrasegant» pide al Gobierno de Francia se preocupe por las obras del Museo del Prado, que actualmente se encuentran escondidas en los alrededores de Valencia.

El periódico dice que sería una buena solución obtener el permiso para llevar las obras al Museo del Louvre, donde serían

El cuento de la No Intervención

Más de 20 barcos pasaron de Francia a España en la primera quincena de abril

París.—«L'Acción Francesa» da cuenta de los siguientes hechos: «Se espera en Marsella la llegada del velero «Acelma», que cargará una cantidad de municiones llegada de Beziers.

«Hace algunos días, el barco español «Ciudad de Reus» y el barco inglés «Dover Abbey» han salido de Marsella para Barcelona y Valencia con cargamento de material de guerra.

«Durante la primera quincena del mes de abril, han salido de Marsella, con destino a la España roja, los siguientes barcos: «Ampurdán», «Legazpi», «Vicente», «Nicolás Filinas», «Félix Martí», «Greta», «Genoveva», «Boeyl», «España II», «Acelma», «Ayguois de Izco», «Cala Antio», «Vicente Posali», «Oreto», «Vicente la Roda», «Capitán Segarra», «Calaportals», «Joven Antonio», «Trinidad Concepción», «Leonia», «Pilot Nidier» y «Vicente Ferrer», o sea un total de veintidós barcos. Un cierto número de entre ellos transportaba material de guerra.

«Veinticuatro ametralladoras desmontadas han entrado en la España roja el 17 del corriente por Prast de Molló. Dos vagones han salido de Sant Etienne, con destino a París, con un cargamento de dos toneladas de pistolas automáticas, para ser reexpedidas a España.

«Unos veinte vagones, llevados de Austria, han sido dirigidos a Cete, lo mismo que una partida de municiones de armas, depositadas en el puerto de Marsella para ser enviadas a España.

«Diez delegados del Komintern se encuentran actualmente en Marsella, para activar el tráfico de armas y el aprovisionamiento de los rojos. Entre ellos se pueden citar los nombres de Nedelec, Paret, Kraft Sachs y Nate Wolf.

«Una comisión de la U. G. T. se encuentra actualmente en París, con misión de comprar diez mil pistolas parabellum y dos mil cartuchos por pistola. Catorce aviones de bombardeo «Caproni» han sido comprados por el Gobierno de Valencia y se encuentran en Holanda, dispuesto a salir para España.»

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez

SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

Cooperativa Civico-Militar Sasvillan

El Establecimiento

de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19

SEVILLA

L'Intrasegant quiere alejar de España las obras del Museo del Prado

Dice que es un tesoro que pertenece al mundo entero

París.—«L'Intrasegant» pide al Gobierno de Francia se preocupe por las obras del Museo del Prado, que actualmente se encuentran escondidas en los alrededores de Valencia.

El periódico dice que sería una buena solución obtener el permiso para llevar las obras al Museo del Louvre, donde serían

entregadas en depósito hasta el fin de la guerra de España.

Dice el periódico que se trata de un tesoro que pertenece al mundo entero por su valor artístico, y que el mismo no puede estar en peligro de que una bomba lo destruya. Hace un llamamiento a la opinión y a la Prensa para iniciar una campaña en favor de esa iniciativa.



EL SEÑOR

D. Emiliano Segura y Sáenz

Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Primada, Presidente de la «Editorial Católica Toledana» y Delegado de asuntos religiosos de la Junta Carlista de Guerra en Toledo

Se convirtió víctima de un accidente

el día 26 de Abril de 1937

D. E. P.

El Cabildo y Clero Catedral

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a los solemnes funerales que, por su eterno descanso, tendrán lugar el próximo, sábado 1.º de Mayo, a las diez y media de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral Primada, por cuyo acto de caridad cristiana le quedarán agradecidos.

Detalles del bárbaro incendio de Eibar

La Iglesia parroquial era una joya arqueológica

La Prensa alemana habla de las calumnias de los rojos

Tenerife.—Los corresponsales de periódicos franceses en el frente de Vizcaya transmiten a París, y han sido publicados ya por algunos periódicos de aquella capital, informes interesantísimos relacionados con lo ocurrido en Eibar. Según dichos informes, cuando los rojos vascos vieron que el Ejército nacional avanzaba resueltamente hacia Eibar, idearon incendiar la ciudad, ejecutando seguidamente la criminal iniciativa. Numerosos camiones-cisterna, abarrotados de gasolina, recorrieron las calles y fueron rociando con dicho combustible los principales y más valiosos edificios, a los que prendieron fuego. A los pocos minutos, la ciudad de Eibar ardía por los cuatro costados, semejando una infernal hoguera. Al propio tiempo, se sucedían las explosiones de muchos depósitos de municiones, alcanzados por el fuego. Este plan criminal provocó muchas víctimas inocentes y la casi destrucción de la importante villa, celebrada, no sólo por sus fábricas de armas, sino por poseer en las cercanías de la población yacimientos valiosísimos de radio. Las escenas trágicas de Eibar momentos antes de la entrada de las fuerzas nacionales se sucedían sin interrupción, produciendo una visión dantesca; todas las calles principales aparecían envueltas en llamas; la iglesia parroquial, de gran mérito arqueológico, ha sido igualmente reducida a cenizas. Las fuerzas rojas cortaron las carreteras, creyendo detener el avance nacional, pero nada consiguieron.

Los elementos izquierdistas de Inglaterra arrecian en su campaña tendenciosa

Londres.—Los elementos izquierdistas y avanzados desenvuelven actualmente una gran propaganda contra la España nacional y contra Alemania. Tendenciosamente se pretende hacer creer que los aviones alemanes tomaron parte en el ataque a Guernica. Los laboristas insisten en este punto para apoyar su propaganda. Se imita la propaganda hecha durante la guerra mundial, hablándose de asesinatos de mujeres y niños.

Lo que dice la Prensa alemana sobre las calumnias rojas

Berlín.—En un comentario titulado «Propaganda contra Alemania para desviar la atención de las atrocidades rojas», el periódico «Berliner Tageblatt», denuncia las informaciones absolutamente falsas y tendenciosas de la Prensa británica sobre la pretendida participación de aviones alemanes en el bombardeo de Guernica. Dice el periódico: «En vez de denunciar las destrucciones insensatas y estúpidas practicadas por los rojos en Eibar; en vez de denunciar los asesinatos de aquellos que se resisten a abandonar sus hogares, una parte de la Prensa extranjera procura desviar la atención de estos horrores. Centenares de aviones franceses y soviéticos operan en el campo de los bolcheviques españoles.

«Nuestra situación es más que crítica y grave», dice un dirigente por Radio Bilbao

Bayona.—Uno de los dirigentes vascos, comunista, hablando ante el micrófono de Radio Bilbao, decía ayer desesperadamente a sus partidarios: «Debo confesaros que nuestra situación es más crítica y grave».

Declaración del Gobierno italiano sobre las entrevistas entre Mussolini y Goering

Roma.—Se declaró hoy a los periódicos, por parte del Gobierno, que las conversaciones entre Mussolini y el general Goering se refirieron al eje Berlín-Roma y a la identidad de la política de los dos países.

Radio Bilbao confiesa las derrotas rojas y pide que se castigue duramente la indisciplina

San Sebastián.—Radio Bilbao dirigió a todas las emisoras rojas el siguiente apelo: «Debemos acabar por decir la verdad. ¿Para qué ocultar nuestras derrotas hablando de retiradas estratégicas? Debemos obrar más enérgicamente y dejar de elogiar a nuestras tropas, obligándolas a cumplir su deber. Deben mantener su sangre fría en caso de ataque, y no portarse más tan vergonzosamente. Los Consejos de guerra deben intervenir inmediatamente y castigar toda ofensa a la disciplina».

Los rojos han dejado a los habitantes de Eibar en la más espantosa miseria

Vitoria.—Muchas de las personas que habían abandonado Eibar, refugiándose en los caseríos, regresan a la ciudad. Vuelven con el espanto sembrado en sus rostros, y muchos de ellos se encuentran en la más abyecta miseria.

Dos hombres, algo más tranquilos, nos refieren el cambio operado en la moral roja desde que nuestro Ejército inició el avance. Hasta hace pocos días estaban animados, pero desde un fracasado intento a nuestras trincheras, su moral decayó rapidísimamente. El hecho ocurrió de la siguiente manera: Salieron de Eibar 500 milicianos que, provistos de bombas de mano y dinamita, tenían orden de asaltar nuestras posiciones. Detrás marchaban unos 5.000 hombres para intervenir cuando la pelea fuera más dura. Nuestros soldados rechazaron tan violentamente a la vanguardia, que la pusieron en desesperada fuga. Los milicianos arrollaron al grueso de sus tropas y juntos emprendieron un trote largo hacia la ciudad perseguidos de cerca por los nacionales, que les causaron numerosas bajas. De una de las compañías sólo regresaron 13 hombres.

DEPORTES

Brouillar amonestado

París.—A consecuencia del match del 15 de febrero último entre Thil y Brouillar, se ha suspendido por un año al segundo. Pese a esta decisión, adoptada por la I. B. U., el promotor Jeff Dickson ha declarado: «Brouillar boxeará en París este verano, contra el adversario que yo le designaré; en público o en privado, pero boxeará».

Nuvolari, mejorado

Milán.—Tazio Nuvolari ha abandonado el hospital de San Juan, donde había sido trasladado después de su accidente en el circuito de Valentino a Turín. El estado de salud del «as» italiano es satisfactorio, y se le ha permitido hacer el viaje de Turín a Mantua en coche. Los médicos le han aconsejado reposo. Guardará cama durante varios días, después de los cuales podrá reemprender su actividad. Se cree que el gran corredor de la Casa Ferrari, no podrá participar en el Gran Premio de Trípoli.

23 naciones se inscriben para la próxima Copa Davis

París.—Para la próxima Copa Davis, que comenzará a disputarse en el próximo mes de mayo, se han inscrito 23 naciones, que se agrupan en dos zonas: americana y europea.

NOTA DEL DIA

Una selección vasca, integrada por varios internacionales del equipo español, va a jugar en breve con el Racing de París en esta capital; esta es la noticia que se comenta en los círculos deportivos; pudiera ser, y yo la deseo, no por el resultado del encuentro, sino que así, verían una tabla de salvación para el abandono del infierno rojo, estos internacionales deportivos españoles; porque, ya veremos quién regresa después del encuentro a continuar disfrutando la deliciosa vida marxista.—V. CH.

Los deportistas franceses se preguntan

Italia, vencedora de la segunda copa del mundo, vendrá a Francia para defender su título en 1938. Participará, como prometió, el campeón trasalpino en el torneo de la Exposición. Son dos cuestiones que en los círculos deportivos franceses se comentan, después de la reciente anulación del partido que debió jugarse en el Campo de los Príncipes.

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

FUTBOL

Suiza vence a Bélgica

Bruselas.—El partido internacional de foot-ball entre Suiza y Bélgica, que tuvo lugar el domingo, terminó con el resultado de dos a uno a favor del equipo visitante, Suiza. Extrañará este resultado, a los aficionados del mundo entero, ya que el domingo 11 de abril, Suiza fué derrotada en Basilea, por Hungría, y este año, Bélgica había logrado resultados altamente satisfactorios, logrando derrotar nada menos, que a Francia. Desde luego la lógica es incompatible con el foot-ball.

Escocia vence a Inglaterra

Londres.—Se ha jugado el partido de foot-ball entre los equipos representativos de Inglaterra y Escocia, que se ha resuelto con la victoria de los escoceses por 3 a 1.

Después de cuarenta minutos de juego, el delantero centro inglés Steele, marcó el primer tanto al recoger un pase del defensa Barkam.

En el segundo tiempo, los escoceses tuvieron en jaque a los ingleses, logrando marcar tres tantos por ninguno de los ingleses. Terminó por tanto el encuentro, con la victoria de Escocia por tres tantos a uno.

Con este partido los escoceses han logrado 28 victorias, Inglaterra 18 y por 15 veces el match fué nulo.

El Gobierno Blum, rechaza unas propuestas de los Sindicatos socialistas

Es la primera vez que Blum contradice a los Izquierdistas

París.—Los periódicos de matiz derechista, comentando los acuerdos tomados en la reunión extraordinaria del Gobierno francés, celebrada el martes, coinciden en afirmar que tienen excepcional importancia. Subrayan como muy significativo el acuerdo de rechazar la demanda que habían formulado los Sindicatos socialistas de Francia al Gobierno para la urgente emisión de un empréstito de diez mil millones de francos, que hablan de ser aplicados a obras públicas para que tuvieran trabajo todos los obreros desocupados que hay en Francia. También se comenta como muy significativo el acuerdo del Gobierno negándose en absoluto a crear una especie de Caja de Previsión en favor de los obreros de edad avanzada. Los periódicos derechistas dicen que es la primera vez, desde que Blum ocupa el Poder, que se atreve a dar una negativa a dos peticiones formuladas por los Sindicatos socialistas.

Cómo está compuesto el Consejo Municipal de Madrid

Tienen la mayoría la U. G. T. y la C. N. T.

La Prensa francesa del día 26 da cuenta de que el Gobierno de Valencia ha publicado un decreto del presidente del Consejo y ministro de la Guerra, Largo Caballero, disolviendo la Junta de Defensa de Madrid, que ha sido sustituida por un Consejo Municipal, en el cual tomarán parte los jefes de las organizaciones revolucionarias.

El Consejo Municipal se compondrá de seis representantes de la U. G. T., de cinco de la C. N. T., de seis del partido socialista, de cinco del partido comunista, de tres de Izquierda Republicana y de dos de Unión Republicana. Además, tomarán parte un delegado de cada organización de juventudes revolucionarias. El presidente del Consejo Municipal será Rafael Henche de la Plata, que tendrá el cargo de alcalde.

Con este decreto—dice la Prensa francesa—el Gobierno de Valencia quiere dar completa libertad al general Miaja para que pueda dedicar sus actividades a la defensa de Madrid.

Comestibles, una casa bien surtida

MARCIANO

Líneros, 6 - Teléfono 24449 - SEVILLA

“LA TRINIDAD”

FABRICA DE VIDRIO
COOPERATIVA OBRERA DE R. L.

AVENIDA DE MIRAFLORES, NÚMERO 26 - TELÉFONO 22825
SEVILLA

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA



La ridícula arrogancia de los marxistas

La escuadra «republicana», por orden de Prieto, se propone luchar contra el control

Valencia.—En el Ministerio de Marina y Aire del Gobierno de Valencia se ha facilitado una nota acerca de la posición de la España marxista ante el gravísimo problema que le crea el control.

En la mencionada nota, Prieto se queja de que el control equipare a un Gobierno «legalmente constituido» con los que se levantaron en armas contra él.

Y añade que esa equiparación no es, en realidad, absoluta, por cuanto que se autoriza el ejercicio del control a Alemania e Italia, que están al lado de los «facciosos».

En cuanto a Inglaterra y Francia, aunque insisten «en un lamentable error político», el Gobierno rojo estima que cumplirán estrictamente con su deber.

Seguidamente la nota argumenta que no estando España adherida al pacto de «No Intervención», sus barcos no estarán sujetos a los requisitos de obediencia que se fijan en relación con la actuación de los navíos contraladores.

«Nadie podrá detener nuestros barcos en aguas libres».

En su virtud, Prieto ha dispuesto:

Primero.—La flota y la armada aérea republicana escoltarán, cuando sea posible, y protegerán a los barcos que ondeen la bandera de la República.

Segundo.—Las mismas fuerzas impedirán que los mencionados barcos sean requisados.

Tercero.—La escuadra y la aviación protegerán asimismo a los barcos que enarblando otra bandera soliciten su ayuda o la acepten al serles ofrecida.

Cuarto.—Serán especialmente vigiladas las costas del Mediterráneo, cuyo control se ha confiado a Italia y Alemania.

Quinto.—Si el empeño lo requiere, se arrostrarán toda clase de sacrificios.

Sexto.—Esta disposición se comunicará a las dotaciones de los barcos y personal de las escuadrillas de aviación.

El despacho respira a través de cada una de las palabras que contiene la nota.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::

Pi y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

CASA CABRERA

COMESTIBLES

Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10.—TOLEDO

Casa Díaz

La mejor en fiambres

TOLEDO

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

J. URIVE

Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Almibar.

Alcaicería, 34 - SEVILLA

Confitería y Fabrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Teléf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

MARINO DOMÍNGUEZ Café y Restaurant **Pedraza**

Tejidos y Géneros de Punto

Comercio, 21.—TOLEDO

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

ANIS MACACO

PALOMINO Y VERGARA

JEREZ

Los anarquistas se enfadan porque Alvarez del Vayo no los quiere para embajadores

Barcelona.—Por la emisora de la F. A. I., se leía un sabroso comentario, que revela a qué extremo ha llegado en Cataluña la desmoralización, en ansia de enchufes, o, mejor, ambas cosas a la vez.

El comentario era de «Solidaridad Obrera», y se dirigía a Alvarez del Vayo, pidiéndole que nombase embajadores a los anarquistas.

«Alvarez del Vayo—decía el locutor—nos considera como unos analfabetos, y no quiere confiar esa misión, que guarda para sus amigos y adláteres. Pero los anarco sindicalistas tenemos hombres perfectamente preparados que pueden cumplir como el mejor.»

Añadía que las Embajadas habían servido para refugio de emboscados y cobardes.

«El tema es largo—terminaba—, y prometemos volver a ocuparnos de él. Que no lo olvide el amigo Alvarez del Vayo. Sabemos perfectamente bien lo que pasa en su Ministerio, aunque hasta ahora hayamos callado.»

Realmente, los anarquistas, que son los supersabios—según ellos mismos confiesan modestamente—del Frente Popular español, no po-

dían tolerar este vergonzoso olvido del ansioso Alvarez del Vayo. Tienen en sus filas un par de señores que incluso saben hablar un poco de francés. Y a ellos debe pertenecerles por derecho propio representar a la España roja en Londres o en París. Que para vestir el smoking, ellos son ni más ni menos que los demás.

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

Unión hasta la muerte

Coruña.—Por primera vez han sido enterrados en la misma tumba un falangista y un requeté, muertos al mismo tiempo en los frentes de combate.

La emocionante forma del entierro de ambos pone de manifiesto la sagrada unión que existe entre todos los elementos que integran Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

VICENTE MORENO

FERRETERIA — QUINCALLA

HERRAMIENTAS — BATERIA

DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.

MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

Manufacturas de corcho

“Armstrong,, (S. A.)

Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases

AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51

SEVILLA

Pintores "LINESOL,,

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA

Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.

Depositario, PERRÉS

Donarnación, 43, Feria, 55.

CARNICERIA SALCHICHERIA

Y EMBUTIDOS

TELESFORO

BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11

TOLEDO

VALDESPINO



Guernica estaba defendida por diez batallones rojos

Es hecho prisionero el coronel Yada que mandaba la División

Los Requetés dan guardia al árbol de las Juntas

Del corresponsal oficial de guerra.—Hoy se han decidido los separatistas vascos a combatir para no pasar por la vergüenza de perder la ciudad del nacionalismo. Gesto varonil que ha durado en Guernica un par de horas y al principio con bastante denuedo, pero han pagado su contribución de sangre. Naturalmente han sido vencidos y han acabado, como siempre, en precipitada fuga después de combatir.

Hemos hecho, además, gran número de prisioneros y una verdadera carnicería. Algunos de los prisioneros son de calidad, como el dirigente Placer y el coronel Yada, que mandaba la división. Porque había una división completa enfrente de nosotros, con sus 10 batallones, dos de ellos santanderinos y ocho asturianos.

También en esta jornada hemos recogido el fruto de las constantes mentiras de las radios al hacer prisioneros a dos periodistas españoles en Durango y otros dos, uno español y otro francés, en Guernica.

Los de Durango se presentaron en este pueblo en la mañana de hoy con un coche cargado de prensa roja para repartirla en el frente y con la orden de sus directores de hacer una amplia información sobre la «heroica» resistencia de aquella ciudad que ayer ocupamos nosotros.

El caso del periodista francés es aún más curioso. Se trató de un redactor de «Le Petite Gironde» que ya ha trabajado en nuestra zona. Esta mañana llegó a Bilbao en avión, procedente de Biarritz y se fué al frente en un coche en compañía de un periodista rojo.

Se presentaron en Guernica una hora después de haber caído en nuestro poder, sin que en el camino les detuviese nadie.

Todo eso es consecuencia de las mentiras de los rojos; es la prueba más rotunda de cómo los dirigentes continúan engañando a todo el mundo y a los mismos periodistas que escriben sobre la marcha de las operaciones.

Otro detalle trágico y desgraciado ha sido el fusilamiento de un padre jesuita en Guernica y de la señorita María Josefa Llorente Sosola. Esta señorita, que era margarita, había entrado en Guernica poco antes de que nuestras tropas la ocupasen, habiendo estado escondida en un caserío. Y creyendo que ya estaban en ella nuestras fuerzas, se presentó en la ciudad con su boina roja. Los nacionalistas vascos la fusilaron en el acto y al entrar nuestras tropas en Guernica, encontraron su cadáver.

Guernica está más destrizada que Eibar; es horrible el cuadro completo. Se ha quedado en pie la célebre Casa de las Juntas y el tradicional árbol.

Con esto queda plenamente comprobado y palmariamente desmentido que nosotros hayamos causado la destrucción de Guernica, pues si así hubiera sido, habríamos comenzado por destruir lo más histórico del nacionalismo vasco.

Al contrario, se ha puesto a la Casa de las Juntas y al árbol una escolta armada precisamente de soldados de los requetés.

Así procedemos nosotros, con toda corrección y respeto con nuestros enemigos.

Prosigue el cañoneo al Madrid marxista

Nu stros disparos producen un violento incendio en un polvorín de la capital

(De nuestro enviado especial señor Cid Leno).—Continúa abierto el paréntesis de calma relativa por los frentes madrileños. La radio marxista nos decía ayer que Miaja había visitado los puestos rojos de la capital. Sin duda que el estratega de los fracasos quería observar por sí mismo los desastrosos efectos de la última ofensiva por él ordenada. Y a fe que habrán materia para reflexionar. Se habrá persuadido de que es peligrosísimo para ellos acercarse sus carros a nuestras trincheras y más peligroso aún lanzar su infantería al asalto de nuestras posiciones. Pero ya se habían dado los bermejotes de todo esto, y por eso permanecen allí abajo quietecitos, apoyando sus espaldas en las primeras casas de la capital, entre cuyo laberinto callejero esperan perderse cuando llegue la hora, cada día más cercana, del avance nacional.

De vez en cuando, y como si quisieran recordarnos que aún les queda oro para comprar material extranjero, nos envían un silencioso mortero. Sus cañones apenas hablan; temiendo ser localizados, guardan silencio para no ver rota su alma de bronce por los certeros disparos de nuestros artilleros.

Las baterías nacionales continúan lanzando sus granadas hacia las defensas rojas que poco a poco se van desmoronando. Esta labor es eficazísima, ya que los marxistas han convertido Madrid en una verdadera ciudadela que es preciso destruir antes de pensar en un ataque de infantería. Los rojos van viendo caer sus teductos sin que nuestras ametralladoras les permitan reconstruirlas. Sin embargo, hoy no han sonado estas, ya que el enemigo toma una actitud pasiva ante el chubasco artillero. Este se dirigía hoy sobre las posiciones del Sur y, a media mañana, advertimos un incendio acompañado de fuertes explosiones. Sin duda, algún polvorín había sido tocado por los obuses y se consumía en llamas. El incendio duró largo rato y fué avivado por sucesivos disparos que a él se dirigían.

Durante la tarde, la calma fué absoluta. Por una de las carreteras que desvían de la general de Madrid, nos encaminamos hacia las márgenes del Jarama. Pasamos la casa Gozque y enfilamos hacia el norte por un endemoniado camino que ondula entre dos filas de pelados cerros. Cortándonos el paso, una línea de trincheras que no ha mucho fué de los rojos y que hoy se encuentra en plena retaguardia, a varios kilómetros de nuestras líneas de combate.

Cuando llegamos a la Maraños, comprobamos la tranquilidad de este sector, sólo allá lejos, el lento y continuo golpeteo al Madrid, que moral y materialmente, se desmorona.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Imponente manifestación en Valencia para protestar contra las falsedades de los partes rojos de guerra

Sublevación del vecindario de Santa Elena contra los tiranos rojos

Respuesta del general Queipo a un Interrogatorio del «Daily Express»



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de esta noche diciendo: El editor extranjero del «Daily Express» me ha dirigido un nuevo y atento requerimiento acerca del bombardeo de Guernica, al cual contesto con gusto. He aquí las preguntas: «¿Mantiene vucencia que los aviones nacionalistas no volaron sobre Guernica el día 26, y que, si volaron, no arrojaron bombas?» Previamente informado, puedo afirmar que no se voló ese día sobre ningún punto de aquel frente, porque el sirimiri quitaba visibilidad. «¿Cómo explica vucencia que el reporter de la Agencia Reuter haya informado que vió en Guernica bombas sin explotar, marcadas con las águilas alemanas o sin marca?» Porque esa Agencia es la que puso en circulación el falso rumor de la sublevación contra el general Franco, y porque hay personas venales capaces de afirmar lo que no vieron. Frente a eso nosotros tenemos fotografías de la Aviación, demostrando la falta de las señales características del bombardeo aéreo, y sí las huellas de explosiones dentro de las casas. Si hubiéramos bombardeado Guernica, no lo negaríamos, porque habíamos ejercido nuestro derecho.

«¿Cómo explica que los vascos hayan querido destruir su ciudad y matar a su propio pueblo?» La opinión, extraviada por una campaña de falsedades puestas en circulación por los marxistas, olvida que éstos son una masa inculta, dirigida y excitada por unos cuantos vividores, y que, no teniendo Patria, ni Dios, ni ley, es capaz de los mayores crímenes. Los que han cometido tantos asesinatos, destruido iglesias, archivos y obras de arte, procuran también destruir los pueblos que se ven obligados a abandonar; así ocurrió en Irún, Oviedo, Toledo y docenas de pueblos. Además, en esta ocasión ayudaban a los vascos batallones de mineros asturianos, diestros en el manejo de la dinamita. Dos días antes que en Guernica hicieron lo mismo con Eibar.

«¿Cree vucencia que los rojos volaron sobre la ciudad, lanzando las bombas?» Creo que Guernica fué destruido por el espíritu criminal de los mineros asturianos, o por la malicia de los vascos para sublevar el ánimo de sus paisanos; pero ni ellos ni nosotros pudimos volar ese día.

Después de enviar esta repuesta, el «Daily Express» me da las gracias y me pide las fotos de Aviación, a que antes aludí, para publicarlas. En cuanto las reciba, se las enviaré.

El «Times» no se indigna más que cuando quiere

El general se refiere a la campaña de algunos periódicos ingleses contra nosotros por lo que ocurre en Vizcaya, y lamenta que el «Times» no se haya indignado otras veces por los daños causados a nuestras ciudades y monumentos por los aviones franceses y rusos.

También alude el general a los partes oficiales e informaciones de las radios rojas, que dicen que contienen nuestro avance en Vizcaya. El Consejo de Defensa de Euzcadi en su parte que, ante nuestra maniobra envolvente, que amenazaba sus posiciones de la costa, las fuerzas que la guarnecían se retiran con el mayor orden.

La Prensa roja pide a coro auxilio para Vizcaya, llegando el «C. N. T.» a decir que en esta lucha cualquier momento pueda ser definitivo.

Es sintomática la sublevación del vecindario de Santa Elena contra los tiranos rojos, que se dieron a la fuga hasta que las fuerzas gubernamentales apaciguaron aquello.

En Valencia, y ante el palacio donde permanece encerrado el Canallero, bajo la protección de guardias armados de todas armas, se verificó una imponente manifestación para protestar contra las falsedades de los partes de guerra. Ya se van dando cuenta.

Vázquez Humasqué, el famoso implantador de la reforma agraria, que al estallar el movimiento estaba preso en sus propias redes y a punto de pegarse un tiro, porque comprendía su propio fracaso, todavía tiene el atrevimiento de dirigirse por radio a los campesinos de nuestra zona, ponderando las excelencias de la España marxista.

La marcha victoriosa de nuestros soldados

Ayer fué ocupada la villa de Guernica

Un grupo de personalidades españolas protesta de las patrañas rojas

San Sebastián.—El cabecilla rojo Aguirre, con una maniobra propia solamente en esa gente, ha hecho circular una nota por la Prensa extranjera, en la que hace notar que los incendios de las villas que va ocupando el Ejército «faccioso» son producidos por el bombardeo de los aviones nacionales. Al paso de este proceder infame del cabecilla rojo, han salido personalidades españolas, que han entregado otra nota a las principales agencias informativas extranjeras, en la que protestan unánimemente de este proceder. «Y somos nosotros—dicen estos señores—quienes protestamos de estas cobardes maniobras de las masas marxistas, quienes llevadas de su espíritu de destrucción, arrasan a su paso tantos hogares humildes españoles».

San Sebastián.—Nada hay capaz de contener el impetuoso avance de nuestras fuerzas en el frente vizcaíno; a pesar de lo duro de la jornada, y condiciones del terreno, nuestros valientes soldados siguen sin descanso hasta lograr alcanzar el objetivo final, y éste se acerca por momentos. Mientras el cabecilla Aguirre trata de ocultar la verdadera situación, lanzando embustes por las emisoras, las columnas del general Mola se acercan con paso firme y seguro a la capital. Ayer fué ocupado victoriosamente Guernica. Todo el país vasco será dentro de poco digno de la España nacional.

Por la ruptura de la línea de conducción eléctrica, nuestra edición de hoy, tanto de la capital como de la provincia, salen retrasadas.